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Joyeux anniversaire à l’Œuvre Pontificale de la 
Sainte Enfance et à tous ses membres qui ont 
célébré les 180 ans de la fondation le 19 mai 
dernier !
Remercions ensemble le Seigneur pour les 180 
premières années de la fondation de l’Œuvre 
de la Sainte-Enfance et pour ce que chaque 
Direction Nationale a entrepris pour célébrer cet 
anniversaire. Chaque célébration est une occasion 
de rendre grâce au Seigneur et de mettre en 
œuvre des actions d’évangélisation.
Or 180 ans ne sont pas encore suffisants pour 
que tous les enfants baptisés, les familles et 
les éducateurs soient animés par cet esprit 
missionnaire à vocation universelle fondé sur 
l’Évangile, mais nous faisons confiance au soutien 
de l’Esprit Saint et poursuivons notre service dans 
la joie et la persévérance.
Mgr de Forbin-Janson avait bien compris - dans le 
contexte théologique de son époque - la nécessité 
de mettre au premier plan le salut de l’homme et 
de concevoir la mission avec un caractère intégral. 
En ce sens, l’Enfance Missionnaire offre encore 
aujourd’hui, après 180 ans, une contribution 
fondamentale à la mission et à la spiritualité 
missionnaire, un encouragement à raviver la 
perspective évangélisatrice dans notre Église 
d’aujourd’hui.
Dans le premier règlement de l’Œuvre (mai 
1843), nous pouvons lire que “tous les enfants 
baptisés peuvent être membres de l’Association 
dès leur plus jeune âge”. Mgr Charles de Forbin-
Janson était conscient du fait que l’engagement 
missionnaire découle du baptême et ne concerne 
pas seulement les adultes.
Et dès le départ, il voulut souligner qu’il ne 
s’agissait pas d’une œuvre de charité mais plutôt 
de concrétiser le baptême et l’engagement qui en 
découle.
Par ailleurs, en ce qui concerne les pratiques 
requises aux membres selon le premier règlement, 
il est dit : “Chaque membre de l’association récitera 
quotidiennement ou, s’il est encore trop jeune, il 
sera demandé de réciter pour lui : 1° un Ave Maria 
; 2° l’invocation suivante : Vierge Marie, priez 
pour nous et pour les pauvres petits infidèles”. 
Cela signifie que les parents catholiques qui 
demandaient le baptême de leur enfant et à qui 

l’on proposait de l’associer à l’Œuvre de la Sainte 
Enfance, s’engageaient personnellement à prier 
chaque jour, puis à verser une offrande mensuelle, 
et le faisaient “pour lui - à la place de leur enfant 
encore trop jeune”. Il s’agissait donc d’impliquer la 
famille dans cette responsabilité missionnaire et 
de l’éduquer à l’universalité de l’Église catholique. 
Tel est le sens de l’affirmation du rôle unique et 
irremplaçable de la famille dans la transmission 
de la foi. En grandissant, le petit membre de 
l’Œuvre recevait de ses parents le charisme de 
la Sainte Enfance. C’est ainsi qu’il allait à son 
tour évangéliser les autres, en continuant à être 
missionnaire même au sein de sa propre famille.
En effet, depuis sa fondation, la proposition de 
l’Œuvre de la Sainte-Enfance a enthousiasmé les 
familles chrétiennes. 
Une famille qui prie renforce son union et son 
témoignage et soutient l’identité catholique de 
chacun de ses membres.
Mgr Charles de Forbin Janson a grandi dans un 
milieu familial empreint de foi en Dieu et de fidélité 
au Pape et à l’Église. Lorsqu’il était séminariste, 
il consacrait son temps libre au catéchisme des 
enfants de sa paroisse et leur enseignait à prier. Il 
estimait avoir eu la chance de recevoir une bonne 
éducation catholique de la part de ses parents. Il 
pensait constamment à ces pauvres enfants qui ne 
peuvent pas grandir dans la beauté de la foi, qui 
n’ont personne pour leur apprendre qui est Dieu.
Le pape François, lors de l’Angélus du 18 juin, à 
propos de l’annonce du Royaume par Jésus et 
de l’envoi des douze pour 
faire de même, a déclaré: 
“Annoncer que Dieu est 
proche, c’est inviter à se 
considérer comme un 
enfant qui marche en 
tenant la main de son 
père: tout apparaît 
différent … Si 
nous voulons être 
de bons apôtres, 
nous devons 
être comme des 
enfants”.

...nous en sommes à 180!
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JEAN PAUL II
(1978 -2005)

ANNÉE INTERNATIONALE DE L’ENFANCE

MESSAGE DU PAPE JEAN-PAUL II
AU PRÉSIDENT DE L’ŒUVRE PONTIFICALE DE L’ENFANCE 
MISSIONNAIRE, MGR D. SIMON LOURDUSAMY

Mgr D. Simon Lourdusamy

Président de l’Œuvre pontificale de l’Enfance Missionnaire

En cette Année Internationale de l’Enfance, il m’a 
semblé très opportun de répondre au désir de 
nombreux responsables de l’Œuvre pontificale de 
l’Enfance Missionnaire en leur adressant des paroles 
d’encouragement, également destinées aux enfants de tous pays qui sont membres de ce mouvement 
d’Église, et à tous ceux qui les éduquent à l’esprit missionnaire. Vous serez heureux, en tant que 
Président d’une œuvre très chère au cœur du Pape et précieuse pour son ministère de vérité et de 
charité, de leur faire part de ce message.
La floraison de nouveaux mouvements d’apostolat, sous l’impulsion bien connue du Pape Pie XI, a pu 
faire oublier les associations plus anciennes, souvent plus axées sur la piété et correspondant bien à 
une époque et à ses besoins. En ce qui concerne l’Œuvre de la « Sainte-Enfance », due à l’intuition et 
au zèle de Mgr de Forbin-Janson voici plus de cent trente années, et maintenant dénommée « Œuvre 
de l’Enfance Missionnaire », on ne peut qu’admirer tout ce qu’elle portait dès le départ de réalisme 
et même de modernité.
Que voulait-elle, sinon promouvoir, par les enfants eux-mêmes, le salut spirituel et corporel des 
enfants nés en pays très peu évangélisés et très peu touchés par le développement technique dont ils 
commencent à bénéficier aujourd’hui?
Oui, le souci du baptême des enfants en danger de mort, la protection et parfois le rachat des enfants 
capables de survivre, l’adoption de ces mêmes enfants par des familles chrétiennes, les soins apportés 
à leur instruction, constituaient un véritable réseau de solidarités humaines et spirituelles entre les 
enfants des anciens et des nouveaux continents.
Or — et c’est bien le paradoxe de notre époque — les besoins matériels, et plus encore les besoins 
moraux et religieux, ne font que croître. L’Enfance Missionnaire et ses tout jeunes ouvriers apostoliques, 
dont nous trouvons, en un sens, un certain prototype dans l’Évangile, ont toujours leur place dans 
l’annonce de la Bonne Nouvelle (Cfr. Evangelii Nuntiandi, 72).
Le fondateur de cette Œuvre pontificale n’a pas été sans méditer ce que l’on pourrait appeler « la 
pastorale de Jésus », qui comportait une certaine pastorale de l’enfance. Le Christ veut qu’on laisse 
les petits enfants venir à Lui. Il admire leur simplicité et leur confiance, leur transparence et leur 
générosité. L’évangéliste Matthieu nous raconte que Jésus appelle l’un d’eux et le place au milieu 
de ses apôtres qui discutaient sur des questions de mérites et de préséances, pour le leur présenter, 
comme modèle de ceux qui veulent entrer dans le Royaume des cieux. Plus encore ! Le Seigneur 

1979



5BULLETIN  - PONTIFICIUM OPUS A SANCTA INFANTIA  - N. 14 - JUIN  2023 

s’identifie au monde des tout petits : « Quiconque accueille un enfant à cause de mon nom, c’est moi 
qu’il accueille » (Mt 18, 5). Et il ose maudire ceux qui les scandalisent !
Jésus ne conditionne pas les enfants, n’utilise pas les enfants. Il les appelle, et les fait entrer dans 
son projet de salut du monde. Quelle merveille! C’est sans doute ce que l’Apôtre Jean a remarqué, 
lorsqu’il rapporte les paroles d’André, frère de Pierre, avant la multiplication des pains : « Il y a ici un 
enfant qui a cinq pains d’orge et deux poissons ; mais qu’est-ce que cela pour tant de monde? » (Jn 
6, 9). Jésus agréa cet humble don et, par sa puissance divine, lui donna des dimensions que le petit 
donateur ne pouvait prévoir.
Aujourd’hui encore, les tout jeunes chrétiens, formés à la connaissance et à l’amour évangélique des 
enfants de leur âge privés des biens nécessaires à leur développement intégral, sont capables de 
coopérer à ce travail de justice, de solidarité, de paix, d’avancée du Royaume de Dieu. Et ce faisant, 
non seulement leur vie baptismale et humaine s’épanouit et se personnalise, mais de tels enfants 
interrogent et évangélisent le monde des adultes, parfois durcis et sceptiques sur la nécessité et 
l’efficacité de la solidarité et du don de soi.
A ce regard sur l’actualité de l’Œuvre pontificale de l’Enfance Missionnaire et sur ses sources 
évangéliques, je voudrais enfin ajouter mes encouragements à prendre tous les moyens de la faire 
progresser. Je compte beaucoup sur le zèle bien connu, avisé et persévérant, des responsables 
nationaux, régionaux et diocésains. En harmonie avec les autres mouvements d’apostolat de 
l’enfance, qu’ils veillent à améliorer sans cesse leurs méthodes d’action, sans doute différentes d’un 
pays à l’autre mais certainement convergentes !
Sans être exhaustif, on peut souligner en tout premier lieu la place privilégiée de la prière des enfants 
dans une optique missionnaire ; il faut y joindre le souci permanent de l’information et de la formation 
des jeunes enfants par le moyen de pistes catéchétiques solides et bien adaptées, des sessions 
destinées aux éducateurs des petits à l’esprit missionnaire du renouvellement très étudié des activités 
éducatives missionnaires, depuis le dessin et l’expression dramatique jusqu’au jumelage de groupes 
d’enfants, de l’organisation des collectes intelligemment présentées et réalisées, en particulier pour 
les nécessités des jeunes Églises au plan de leurs moyens catéchétiques souvent si limités.
Il ne faut pas omettre non plus d’apprendre aux enfants à regarder et apprécier les richesses culturelles 
et religieuses de ceux qu’ils veulent aider, dans un climat d’échange mutuel et vraiment fraternel.
Mais je voudrais par-dessus tout que la Journée Mondiale de l’Enfance Missionnaire, très heureusement 
placée dans le temps de Noël et de l’Épiphanie, soit pour les enfants, pour leurs éducateurs au nombre 
desquels je souhaite voir beaucoup de grands adolescents, et même pour leurs familles, la relance 
annuelle d’une solidarité humaine et chrétienne, toujours plus réfléchie, efficace et réciproque.
Dans cette ferme espérance, j’invoque sur l’Enfance Missionnaire les dons de l’Esprit Saint, et j’adresse 
à son Président, aux responsables nationaux 
et à leurs collaborateurs, et à tous les 
enfants du monde qui apportent le meilleur 
d’eux-mêmes à cette œuvre ecclésiale, mon 
affectueuse Bénédiction Apostolique

Du Vatican, le 10 avril 1979

Jean Paul II

Pape Jean Paul II avec le Cardinal Lourdusamy
et celui qi était alors le Cardinal Joseph Ratzinger
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MESSAGE DU PAPE JEAN-PAUL II
AUX JEUNES MISSIONNAIRES DE 
L’ŒUVRE PONTIFICALE DE L’ENFANCE MISSIONNAIRE

Très chers jeunes missionnaires!
Dans la première moitié du XIX siècle, l’Europe fut le témoin d’une grande expansion missionnaire 
et l’Eglise, consciente du potentiel missionnaire de l’enfance, commença à demander aux enfants de 
devenir les acteurs de l’annonce de l’Evangile aux jeunes de leur âge.
Le 9 mai 1843, l’Evêque de Nancy, Mgr Charles de Forbin-Janson, désireux de soutenir les activités 
des catholiques en Chine, proposa aux enfants de Paris d’aider les jeunes de leur âge en récitant un 
Ave Maria par jour et en leur offrant un sou par mois. En peu de temps, cette initiative missionnaire 
de soutien matériel et spirituel franchit les frontières de la France et se diffusa dans d’autres pays.
Le 30 septembre 1919, mon vénéré prédécesseur Benoît XV écrivait:  “Nous recommandons vivement 
à tous les fidèles l’Œuvre de la Sainte Enfance, qui a pour objectif d’assurer le baptême aux enfants 
non-chrétiens. Nous recommandons que tous les enfants chrétiens puissent adhérer à cette Œuvre, 
car grâce à elle, ils apprennent à contribuer à l’évangélisation de leur prochain et comprennent déjà 
à leur âge la précieuse valeur de la foi” (Maximum illud.).
La fête de l’Epiphanie de cette année revêt une valeur particulière, car l’on fête les 160 ans d’histoire 
de l’Œuvre de la Sainte Enfance, actuellement présente dans 110 nations. Celle-ci propose aux enfants 
de tous les diocèses du monde un programme qui a comme fondement la prière, le sacrifice et des 
gestes de solidarité concrète:  de cette façon, ils peuvent devenir les évangélisateurs de jeunes de leur 
âge.

Le temps de la mission des jeunes
Chers jeunes missionnaires, je sais avec quel soin et quelle générosité vous tentez de développer cet 
engagement apostolique. Vous vous efforcez de nombreuses façons de partager le sort des enfants 
contraints avant l’heure de travailler et de venir en aide à l’indigence de ceux qui sont pauvres; vous 
êtes solidaires des préoccupations et des drames des enfants touchés par la guerre des adultes, et qui 
sont souvent victimes de la violence de la guerre; vous priez chaque jour afin que le don de la foi, que 
vous avez reçu, soit transmis à des millions de vos jeunes amis qui ne connaissent pas encore Jésus.
Vous êtes à juste titre convaincus que celui qui rencontre Jésus et qui accepte son Evangile s’enrichit 
de nombreuses valeurs spirituelles; la vie divine de la grâce, l’amour qui rend frères, le dévouement 
aux autres, le pardon donné et reçu, la disponibilité à accueillir et à être accueilli, l’espérance qui nous 
projette dans l’éternité, la paix comme don et comme engagement.
En ce temps de Noël, dans de nombreuses Eglises locales, les enfants de l’Œuvre de la Sainte Enfance, 
habillés en rois mages ou en pasteurs, vont de maison en maison pour transmettre l’annonce joyeuse 
de Noël. Telle est la sympathique coutume des Chanteurs de l’Etoile, qui a commencé sur l’initiative 
de l’Œuvre des pays germaniques et qui s’est diffusée par la suite dans de nombreuses autres nations:  
des jeunes filles et garçons frappent aux portes, chantent des hymnes de Noël, récitent des prières, 
présentent aux familles des projets de solidarité. Ainsi les petits évangélisent également les grands.

Un amour qui embrasse le monde entier
Cet engagement d’évangélisation et de solidarité, vous le savez bien, ne se limite pas à quelques 
semaines et à la seule période de Noël, mais s’étend à toute la vie. Voilà pourquoi je vous encourage 
à répondre généreusement aux innombrables demandes d’aide qui proviennent des pays pauvres.
Combien de jeunes en Europe, en Amérique, en Asie, en Afrique et en Océanie prient et travaillent 
pour ce même idéal! Un Fonds mondial de solidarité a été créé, alimenté par les offres qui arrivent 
de toutes les parties de la terre. Il sert à financer des projets, grands et petits, destinés à l’enfance.
Il existe de très belles histoires d’enfants qui, pour adopter à distance leurs petits amis, sont devenus 

2003
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vendeurs d’étoiles et collecteurs de timbres; pour libérer les enfants de leur âge contraints à combattre, 
ils ont renoncé à un jouet ou à un loisir coûteux; pour financer les livres de catéchisme ou pour 
construire des écoles dans des zones de mission, ils se sont engagés dans diverses formes d’épargne. 
Et les exemples pourraient continuer. Il existe plus de trois mille projets financés par les contributions 
des enfants missionnaires. N’est-ce pas là un véritable miracle de l’amour de Dieu, vaste et silencieux, 
qui laisse sa marque dans le monde?
Très chers enfants missionnaires, vous devez tous participer à ce miracle! Et ceux d’entre vous qui ne 
possèdent rien peuvent apporter la contribution de la prière en plus des difficultés de leur pauvreté.

La force éducative de la mission
Chers jeunes garçons et filles, l’engagement missionnaire vous aide vous-mêmes à croître dans la foi 
et fait de vous de joyeux disciples de Jésus.
La solidarité envers ceux qui sont moins chanceux que vous ouvre votre coeur aux grandes exigences 
de l’humanité. Vous pouvez reconnaître le visage de Jésus chez les enfants pauvres et dans le besoin. 
C’est ainsi qu’ont agi d’éminents missionnaires comme François-Xavier, Matteo Ricci, Charles de 
Foucauld, Mère Teresa de Calcutta et tant d’autres dans toutes les régions du monde.
Je souhaite de tout coeur que vos Pasteurs, Evêques et prêtres, ainsi que vos catéchistes et animateurs, 
vos parents et vos enseignants prennent à coeur l’Œuvre de l’Enfance missionnaire. Dès sa fondation, 
elle a porté des fruits d’héroïsme missionnaire, et a écrit de très belles pages de l’histoire de l’Eglise. 
Les premiers enfants chinois, sauvés par les “enfants missionnaires”, sont devenus des enseignants, 
des catéchistes, des médecins et des prêtres. Le don du Baptême s’est transformé en lumière pour 
eux et pour leurs familles.
Parmi les enfants aidés par les dons et par la prière d’autres enfants, figure le martyr Paul Tchen et 
le premier Archevêque de Pékin, le Cardinal Tien Kenhsin. Au fil des ans est ensuite apparue chez de 
nombreux jeunes garçons et filles la vocation à la consécration totale à l’évangélisation.
Comment ne pas rappeler la petite Thérèse de Lisieux qui, à l’âge de sept ans, le 12 mai 1882, 
s’inscrivit à l’Œuvre de la Sainte Enfance et, à l’âge de 14 ans, avait déjà décidé de se donner à Jésus 
pour le salut du monde? Cette fécondité spirituelle ne s’est pas éteinte aujourd’hui. Nous prions afin 
qu’un nombre toujours plus important d’enfants mette à disposition de l’Evangile non seulement 
un moment, mais toute leur existence. Nous demandons également à Dieu que se diffuse partout 
l’action bénéfique de l’Enfance missionnaire.

Encore un Ave Maria
Les besoins des enfants du monde sont si nombreux et complexes qu’aucune tirelire ni aucun geste 
de solidarité, aussi grand soient-ils, ne suffirait à les résoudre. L’aide du Très-Haut est nécessaire. En 
vous inscrivant à l’Œuvre de la Sainte Enfance, votre premier engagement consiste à réciter un Ave 
Maria par jour. Vous savez en effet que l’efficacité de la mission s’appuie avant tout sur la prière et 
c’est pourquoi vous vous adressez à la Madone, Etoile de l’évangélisation.
Depuis 160 ans, vous l’invoquez au nom des enfants du monde entier. Je vous exhorte à persévérer 
dans cette belle pratique avec un engagement renouvelé en cette “Année du Rosaire”. Les plus grands 
pourront tenter, au moins quelques fois, de réciter une dizaine entière de chapelet ou même tout le 
Rosaire. Le Rosaire missionnaire est très suggestif:  une dizaine, la blanche, concerne la vieille Europe, 
afin qu’elle puisse retrouver la force évangélisatrice qui a engendré tant d’Eglises; la dizaine jaune 
est pour l’Asie, qui explose de vie et de jeunesse; la dizaine verte est pour l’Afrique, éprouvée par la 
souffrance, mais disponible à l’annonce; la dizaine rouge est pour l’Amérique, promesse de nouvelles 
forces missionnaires; la dizaine bleue est pour le continent de l’Océanie, qui attend une diffusion plus 
vaste de l’Evangile.

Chers jeunes missionnaires, que la Sainte Vierge vous accompagne dans votre engagement! Je vous confie 
à elle, ainsi que vos familles et les communautés chrétiennes auxquelles vous appartenez. Je vous bénis 
tous avec affection.
Du Vatican, le 6 janvier 2003, Solennité de l’Epiphanie du Seigneur

Jean Paul II
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BENOÎT XVI
(2005 -2013)

RENCONTRE DU PAPE BENOÎT XVI
AVEC LES ENFANTS DE L’ŒUVRE PONTIFICALE
DE L’ENFANCE MISSIONNAIRE

Cher Pape Benoît, je suis Alessandro. Je voulais te demander:  tu es le premier missionnaire, nous, 
enfants, comment pouvons-nous t’aider à annoncer l’Evangile?

2007

2009

LE DIMANCHE 9 SEPTEMBRE, IMMÉDIATEMENT 
APRÈS L’ANGÉLUS SUR LA “STEPHANSPLATZ” DE 
VIENNE,  LE SAINT-PÈRE S’EST ADRESSÉ AUX ENFANTS 
QUI ONT PARTICIPÉ AUX INITIATIVES DE L’ŒUVRE 
PONTIFICALE DE L’ENFANCE MISSIONNAIRE ET, EN 
LES REMERCIANT POUR LES PETITES LETTRES QU’ILS 
LUI ONT ADRESSÉES, IL LEUR A DONNÉ UNE LETTRE 
EN RÉPONSE.

“Je vous remercie du fond du cœur pour les lettres et 
les dessins que vous avez voulu me donner comme 
signes de votre affection et de votre proximité avec ma 
mission”, a écrit le Pape. “Ils expriment ces sentiments 
de foi et d’amour pour lesquels Jésus a tant aimé les 
petits et les a accueillis à bras ouverts, les montrant en exemple à ses disciples. Puis Benoît XVI 
a poursuivi : “Je tiens à vous dire que j’apprécie grandement votre engagement dans l’Enfance 
Missionnaire. Je vois en vous de petits collaborateurs dans le service que le Pape rend à l’Eglise 
et au monde : vous me soutenez par vos prières et aussi par votre engagement à diffuser 
l’Evangile”. Benoît XVI a ensuite rappelé que de nombreux enfants ne connaissent toujours pas 
Jésus et que, malheureusement, tout aussi nombreux sont ceux qui n’ont pas les nécessités 
de la vie : nourriture, soins de santé, éducation ; beaucoup manquent de paix et de sérénité. 
“L’Église leur accorde une attention particulière, notamment par le biais des missionnaires, et 
vous aussi, vous vous sentez appelés à offrir votre contribution, à titre personnel ou en groupe”, 
poursuit la lettre du Pape : “L’amitié avec Jésus est un si beau cadeau que l’on ne peut pas 
garder pour soi ! Celui qui reçoit ce don ressent le besoin de le transmettre à d’autres ; et de 
cette façon, le don, partagé, ne diminue pas mais se multiplie ! Continuez comme ça ! Vous 
grandissez et deviendrez bientôt des adolescents et des jeunes : ne perdez pas votre esprit 
missionnaire ! Gardez votre foi toujours claire et authentique, comme celle de saint Pierre”.

 repris de l’Agence Fides
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Je dirais qu’une première façon est la suivante:  collaborer avec l’œuvre pontificale de l’Enfance 
missionnaire. Vous faites ainsi partie d’une grande famille, qui apporte l’Evangile au monde. 
Vous appartenez ainsi à un grand réseau. Nous voyons ici comment se reflète une famille de 
peuples différents. Vous êtes dans cette grande famille:  chacun fait sa part, et ensemble, vous 
êtes missionnaires, porteurs de l’œuvre missionnaire de l’Eglise. Vous avez un beau programme, 
indiqué par votre porte-parole:  écouter, prier, connaître, partager, être solidaire. Ce sont des 
éléments essentiels qui sont réellement une façon d’être missionnaire, de faire grandir l’Eglise 
et la présence de l’Evangile dans le monde. Je voudrais souligner certains de ces points.
Avant tout prier. La prière est une réalité:  Dieu nous écoute, et, lorsque nous prions, Dieu entre 
dans notre vie, devient présent au milieu de nous, agissant. Prier est quelque chose de très 
important, qui peut changer le monde, parce que cela rend présente la force de Dieu. Et il est 
important de s’aider à prier:  prions ensemble dans la liturgie, prions ensemble en famille. Et 
je dirais qu’il est important de commencer la journée par une petite prière et aussi de finir la 
journée par une petite prière:  se souvenir de nos parents dans la prière. Prier avant le déjeuner, 
avant le dîner, et à l’occasion de la célébration commune du dimanche. Un dimanche sans 
messe, la grande prière commune de l’Eglise, n’est pas un vrai dimanche:  il manque le cœur 
même du dimanche et ainsi la lumière pour la semaine. Et vous pouvez aussi aider les autres 
- spécialement lorsque peut-être on ne prie pas à la maison, qu’on ne connaît pas la prière -, 
enseigner aux autres à prier:  prier avec eux et ainsi introduire les autres dans la communion 
avec Dieu.
Et puis écouter, c’est-à-dire apprendre réellement ce que Jésus nous dit. En outre, connaître 
l’Ecriture Sainte, la Bible. Dans l’histoire de Jésus, nous apprenons - comme l’a dit le cardinal - le 
visage de Dieu, on apprend comment est Dieu. Il est important de connaître Jésus profondément, 
personnellement. Ainsi, il entre dans notre vie, il entre dans le monde.
Et aussi partager, ne pas vouloir les choses seulement 
pour soi, mais pour tous; partager avec les autres. Et 
si nous voyons l’autre qui est peut-être dans le besoin, 
qui est moins doué, nous devons l’aider et rendre ainsi 
l’amour de Dieu présent sans grandes paroles, dans 
notre petit monde personnel, qui fait partie du grand 
monde. Et ainsi, nous devenons ensemble une famille, 
où chacun respecte l’autre:  supporter l’autre dans 
sa diversité, accepter justement même ceux que l’on 
aime moins, ne pas laisser l’autre être marginalisé, 
mais l’aider à s’unir à la communauté. Tout ceci veut 
simplement dire vivre dans cette grande famille de 
l’Eglise, dans cette grande famille missionnaire. Vivre 
les points essentiels comme le partage, la connaissance 
de Jésus, la prière, l’écoute réciproque, et la solidarité, 
est une œuvre missionnaire, parce que cela aide à 
faire en sorte que l’Evangile devienne réalité dans 
notre monde.

Salle Paul VI
Samedi 30 mai 2009

Benoît XVI 
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ETHIOPIE
DIRECTION NATIONALE
ÉGLISE PAROISSIALE CATHOLIQUE
ST. MICHAEL
ADDIS ABEBA

Nous avons commencé la journée du camp d’été 
par une messe tôt le matin avec un groupe de 22 
jeunes. Nous les avons répartis en quatre groupes 
portant des noms différents qu’ils pouvaient choisir 
eux-mêmes, pour servir le petit-déjeuner, faire la 
vaisselle, servir le déjeuner et préparer le coin pique-
nique. Ensuite, nous nous sommes rassemblés dans 

la cour pour le petit-déjeuner et nous avons mangé 
notre pain avec du beurre de cacahuète et de la 
confiture, après avoir récité la prière. Les activités 
en plein air ont continué avec des jeux à caractère 
spirituel, tels que la récitation de prières et le chant 
à partir des hymnes entonnés pendant la messe, 
des jeux de mime (joués à l’envers, c’est-à-dire qu’au 

CAMP D’ÉTÉ D’UNE JOURNÉE POUR LES JEUNES 
(28 novembre 2022)
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PROGRAMME

Petit-déjeuner
Activités en plein air
Déjeuner
Jeux d’intérieur
Football
Chasse au trésor
Pique-nique

lieu de deviner le mot, vous devinez l’action), etc. 
Pendant le déjeuner dans la salle paroissiale, assisen 
cercle par groupes de cinq pour manger, nous avons 
prié et joué à des jeux d’intérieur. Ensuite, nous 
sommes sortis et avons joué au football. Nous avons 
également fait une chasse au trésor au sein de la 
paroisse, à la recherche de chocolat et de friandises 
cachées. Enfin, nous avons préparé le jardin pour 
notre pique-nique et tout le monde s’est assis et a 
bavardé, en dégustant ses fruits et ses biscuits et en 
chantant des hymnes, pour finir par une dernière 
prière. La journée a été formidable.
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Nous avons un seul bureau de la Direction Nationale 
des OPM qui s’occupe des activités des quatre Œuvres 
et il n’y a pas de bureaux ou de secrétariats séparés. 
L’Église Catholique au Bangladesh est une minorité et le 
gouvernement impose de nombreuses restrictions à nos activités 
missionnaires et d’évangélisation. Les œuvres d’évangélisation publiques et ouvertes 
sont interdites et supprimées. 
Les programmes de l’Enfance Missionnaire font l’objet d’une correspondance constante 
et d’un soutien mutuel au niveau national et diocésain. La Direction Nationale 
apporte souvent un soutien financier et matériel aux diocèses pour la réalisation de 
programmes d’animation missionnaire et de formation, aussi bien pour les enfants 
que pour les animateurs. Dans la mesure du possible, la Direction Nationale participe 
activement aux programmes diocésains par sa présence et son soutien. De leur côté, 
les Directeurs Diocésains aident à la mise en œuvre des programmes nationaux et 
envoient à la Direction Nationale des rapports et des photos sur les activités de 
l’Enfance Missionnaire.
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BANGLADESH
DIRECTION NATIONALE
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Des activités de formation et 
d’animation sont menées au niveau 
national et diocésain, et nous aimerions 
mentionner en particulier les activités 
de l’Enfance Missionnaire au niveau 
national :

• 9 juin 2022: Programme pour les 
animateurs au Centre pastoral 
de Mymensingh ayant pour 
thème “Les animateurs de 
l’Enfance Missionnaire pour une 
Eglise synodale: communion, 
participation et mission“.

• 22 juin 2022: Programme de 
l’Enfance Missionnaire dans 
la paroisse de Khagrachori, 
Chattagram, sur le thème “Les 
enfants pour une Église synodale: 
communion, participation et 
mission“.

Publications de la Direction Nationale: 

• Magazine Shantira Barta: Le Messager 
de la Paix, publié à l’occasion du 
Dimanche de l’Enfance Missionnaire, 
le 30 janvier 2022, mais aussi une 
série de questions posées sur la Sainte 
Bible et des leçons de catéchisme par 
correspondance à travers le magazine. 
Des milliers d’enfants participent avec 
enthousiasme.

• Poster bilingue à l’occasion du dimanche 
de l’Enfance Missionnaire. Les thèmes 
s’inspirent de l’appel du Pape à une 
Église synodale et des perspectives de 
l’Église au Bangladesh.

• 100.000 enveloppes pour des collectes 
spéciales à l’occasion de la Journée de 
l’Enfance Missionnaire.

Les programmes d’animation aident nos 
enfants et les animateurs de l’Enfance 
Missionnaire à approfondir leur foi, qui 

Introduction à l’Œuvre de l’Enfance 
Missionnaire (poster). Comment un petit 

missionnaire de l’Enfance Missionnaire peut 
témoigner de sa foi auprès des autres

Image pour enfants avec portrait du Fondateur et 
prière pour l’Enfance Missionnaire
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est orientée vers l’action, ainsi qu’à se 
former à une vie morale selon les valeurs 
chrétiennes. Ils découvrent ainsi qu’ils 
appartiennent à l’Église et que leur 
participation est vraiment importante. Les 
enfants réalisent de plus en plus qu’en tant 
qu’enfants missionnaires, ils jouent un rôle 
essentiel dans l’Église pour que l’Évangile 
puisse atteindre les extrémités de la terre. 
Les enfants missionnaires encouragent les 
autres enfants à bien former leur caractère 
et à aller à l’école pour obtenir une 
éducation. Même lorsqu’ils sont affectés 
par la pauvreté et les calamités, les enfants 
font parfois des sacrifices et donnent 
sincèrement le peu qu’ils possèdent lors 
de la célébration de la Journée de l’Enfance 
Missionnaire. Cette collecte est versée au 
Fonds de Solidarité Universel pour soutenir 
d’autres enfants pauvres et démunis dans le 
monde.

CÉLÉBRATION DE LA JOURNÉE DE 
L’ENFANCE MISSIONNAIRE
Dans toutes les paroisses, sous-paroisses et 
institutions où se tient la Messe du Dimanche, 
le Dimanche de l’Enfance Missionnaire a été 
célébré le 29 janvier 2023. Des posters et des 
enveloppes ont été envoyés à l’avance pour 
la promotion et la collecte. À cette occasion, 
nous avons également publié le magazine 
Shantir Barta, qui contient des articles sur 
l’Enfance Missionnaire, ainsi que le message 
et l’appel du Directeur National. Le dimanche 
n’étant pas un jour férié au Bangladesh, 
en plus de la célébration habituelle, une 
célébration spéciale de la Journée de l’Enfance 
Missionnaire a été organisée dans presque 
toutes les paroisses de tous les Diocèses du 
Bangladesh, sous la supervision des Directeurs 
Diocésains.

Fiche avec prière pour l’Enfance Missionnaire et 
présentation de l’Œuvre 

Poster de la célébration et de la promotion de la 
Journée de l’Enfance Missionnaire 
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Casquettes de la 
rencontre et badges pour 
les enfants de l’Enfance 
Missionnaire et pour les 

animateurs 
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Le Diocèse catholique de Kakamega (DoK) est l’un des 
26 Diocèses de la Conférence des Evêques Catholiques 
du Kenya (KCCB). Elle compte 280 Instituts de formation 
pour la petite enfance, 280 écoles primaires, 165 écoles 
secondaires, 18 établissements d’enseignement supérieur, 
des instituts de formation des enseignants, des institutions 
médicales, des institutions spéciales pour les enfants souffrant 
de déficiences physiques et mentales. Il compte 46 paroisses où 
sont mis en œuvre des programmes de l’Enfance Missionnaire, des 
Mouvements de la Jeunesse Missionnaire, des Mouvements Eucharistiques de 
la Jeunesse et le Mouvement de la Jeunesse Chrétienne.

KENYA
DIOCÈSE DE KAKAMEGA

LE PROGRAMME DE L’ENFANCE MISSIONNAIRE

OBJECTIFS DU PROGRAMME
Le programme de l’Enfance Missionnaire a 
été lancé à la fin des années 1980. Il s’est 
progressivement développé et, en février 2000, 
Son Excellence l’Evêque Philip Sulumeti a nommé 
Sœur Clemens Muhabi Coordinatrice Diocésaine 
à plein temps.

a) Sensibiliser les enfants à la mission 
universelle de l’Eglise et à son travail 
d’évangélisation et d’éducation humaine, 
ainsi qu’à sa préoccupation active pour le 
bien-être spirituel et les besoins matériels 
des enfants partout dans le monde.
b) Stimuler la vie de prière, la générosité 
et la moralité des enfants, afin qu’ils 
comprennent mieux la véritable 
signification de l’Eglise universelle et que 
les chrétiens ont la responsabilité d’aider la 
Famille humaine dans son ensemble.
c) Améliorer le bureau de protection de 
l’enfance, rendre justice aux victimes 
(enfants) dans les cas d’abus, guider et 
consoler les victimes, s’occuper de leurs 
besoins spirituels.

OBJECTIFS ATTEINTS
1. Mise en place de séminaires de 

sensibilisation dans les paroisses sur le 
programme de l’Enfance Missionnaire.

2. Inscription et activités de plus de 
10.000 enfants missionnaires

3. Séparation du Bureau de la Protection 
de l’Enfance et du Bureau de l’Enfance 
Missionnaire afin de stimuler leur 
autonomie.

4. 198 écoles primaires ont reçu des 
séminaires de sensibilisation, mais il 
reste encore 100 écoles à atteindre. 

5. Organisation de trois campings annuels 
interparoissiaux

6. 5 animateurs (bénévoles) de chaque 
paroisse ont été identifiés et recrutés, 
formés et mandatés, mais il faut encore 
en recruter d’autres.

7. 300 animateurs paroissiaux (bénévoles) 
ont été identifiés et recrutés.

8. La collaboration et la mise en réseau 
aux niveaux national et local sont 
imminentes.
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La vie de prière : elle se manifeste par 
leur participation active et complète aux 
célébrations liturgiques et aux réunions de 
prière hebdomadaires.

Œuvres de charité/de miséricorde : c’est l’un 
des domaines que les enfants aiment le plus. 
Ils éprouvent beaucoup de joie à servir et à 
aider les personnes âgées, les autres enfants 
dans le besoin et les personnes souffrant de 
problèmes physiques. Les parents soutiennent 
les enfants dans ce domaine plus que dans 
tout autre.

Générosité : nos enfants et leurs parents 
comprennent progressivement le charisme 
de la Société et la nécessité de soutenir 
l’Eglise. Ils en témoignent en contribuant à la 
collecte universelle le dimanche de l’enfance, 
le dimanche des vocations et le dimanche 
des missions. Ils sont également généreux en 
soutenant l’église locale autant que possible.

Croissance du zèle missionnaire - cette 

année, nous avons inscrit plus de 10 000 
enfants de moins de quatorze ans à l’Enfance 
Missionnaire. Parallèlement, le diocèse a 
créé un mouvement de jeunes missionnaires 
(MJM) âgés de 15 à 18 ans, qui sert de groupe 
de transition vers les jeunes seniors âgés de 
19 à 25 ans, puis vers les jeunes adultes âgés 
de 25 à 40 ans. Ces jeunes missionnaires 
poursuivront l’animation, la formation et 
l’œuvre missionnaire de l’enfance à leur 
niveau.

Développement des talents. La Sainte Enfance 
a aidé de nombreux enfants à découvrir et 
à cultiver leurs talents. Il s’agit d’un lieu où les 
enfants explorent leurs talents, tels que le chant, 
la pratique d’instruments de musique, le sport, la 
narration d’histoires, la comédie, entre autres.
La plupart des enfants apprennent à se défendre et 
à protéger leurs camarades en cas de maltraitance. 
Notre service de protection de l’enfance a eu 
connaissance de plusieurs cas où des enfants ont 

EXPÉRIENCE MISSIONNAIRE DES ENFANTS
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sauvé leurs camarades de la maltraitance. Certains 
enfants ont même pris la responsabilité d’appeler 
notre bureau pour signaler ces cas.

LE BUREAU POUR LA PROTECTION DE 
L’ENFANCE
L’Evêque du Diocèse de Kakamega, Son Excellence 
Monseigneur Joseph Obanyi Sagwe, en accord 
avec la Conférence des Evêques Catholiques du 
Kenya (KCCB) a établi un bureau pour la protection 
de l’enfance. Il a mis en place une équipe chargée 
de sensibiliser le public aux questions relatives à 
la protection de l’enfance. Le bureau est composé 
d’experts juridiques qui veilleront à ce que la 
justice soit rendue dans tous les cas d’abus, de 
personnes chargées de réconforter les victimes 
et de prêtres et de religieux qui leur apporteront 
un soutien spirituel. Ce bureau, en collaboration 
avec les programmes des OPM, sensibilisera 
les animateurs sur la manière de traiter les cas 
impliquant des enfants.

LA JOURNÉE DE L’ENFANCE 
MISSIONNAIRE
Le Diocèse de Kakamega soutient la Journée de 
l’Enfance Missionnaire en collectant des fonds 
le 6 janvier (jour de la fête de l’Epiphanie) et en 

les envoyant au bureau diocésain pour soutenir 
des projets en faveur de l’enfance.Les animateurs 
organisent des collectes de fonds par le biais de 
tirelires. L’Evêque célèbre des Messes pour les 
enfants dans les 5 doyennés, collecte des fonds 
et des denrées alimentaires qui sont partagés 
avec notre école pour les enfants porteurs d’un 
handicap. Il célèbre également une Messe annuelle 
pour les animateurs et pour tous les groupes de 
laïcs engagés dans la mission.

FORMATION DES ANIMATEURS
Nous avons formé environ 300 animateurs, ce qui 
est bien moins que ce dont nous aurons besoin pour 
assurer les activités des enfants et les programmes 
de l’église. C’est pourquoi nous prévoyons de 
continuer à former d’autres animateurs et 
d’organiser des séminaires de remise à niveau sur 
la législation relative à la protection de l’enfance et 
sur toutes les lignes directrices importantes en la 
matière.

Son Excellence Mgr Joseph Obanyi Sagwe
Evêque de Kakamega

Révérend Père Godfrey Sechero - Directeur OPM
Sœur Mary Risper Morah - Coordinatrice OPM
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THAÏLANDE
DIOCÈSE DE CHANTHABURI

Le Diocèse de Chanthaburi a été érigé le 18 décembre 
1965 et se situe dans le centre-est de la Thaïlande, près 
de la frontière avec le Cambodge. Il est suffragant de 
l’Archidiocèse de Bangkok et couvre une superficie de 
34 000 kilomètres carrés. Dans les régions éloignées de 
Chanthaburi, il y a beaucoup de familles très pauvres, 
en particulier dans les villages proches de Thai-Cambodia 
et de Chanthaburi même.
Le Diocèse soutient et encourage les enfants à être des apôtres en 
proclamant la Bonne Nouvelle aux pauvres et à nos frères et sœurs 
d’autres religions, en particulier avec les enfants du groupe de la Sainte 
Enfance qui peuvent apporter la voix de Dieu à leurs amis.

Le comité ecclésiastique de tous les mouvements de 
l’Église catholique continue à mettre en œuvre tous 
les programmes visant à maintenir et à promouvoir 
l’esprit missionnaire parmi les enfants du Diocèse 
de Chanthaburi. Il y a actuellement environ 135 
enfants, catholiques et non catholiques. 
Les objectifs diocésains sont les suivants :

Élargir la connaissance de l’esprit missionnaire 
parmi le clergé, les conseils pastoraux, les 
organisations catholiques et les laïcs. Ceux-ci 
doivent comprendre que les chrétiens doivent 
être missionnaires dans le témoignage de la 
bonne nouvelle de l’amour de Dieu.

Collaboration avec les écoles catholiques du 
Diocèse dans la proclamation de la Bonne 
Nouvelle aux enseignants, aux élèves, aux 
parents et à la communauté.

Encouragement du dialogue interreligieux 
pour comprendre l’amitié, en utilisant la 
liturgie et d’autres activités, par le biais de la 
famille, de la communauté ecclésiale et des 
écoles.

A réaliser par le biais des activités suivantes:

1- Annonce de la Bonne Nouvelle aux non-
chrétiens

2- Camp de l’Enfance Missionnaire

3- Commission diocésaine pour la mission et 
l’évangélisation
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TESTIMONIANZE

Je m’appelle Maria Pharaphat Kopradon, j’ai 10 ans et je fréquente 
l’école SatriMandaphitak, à Chanthabrui. Ma tante Somboon 
m’a inscrite à l’école Wat Phai Lom. Avant d’aller à l’école 
SatriMandaphitak, Chanthabrui, ma tante Somboon m’a invitée 
à participer à la célébration eucharistique. Après la messe, j’ai 
pris part à la mission Youth Dharma et j’ai été très heureuse. J’ai 
commencé à mieux connaître Jésus et je me suis fait plus d’amis. 
J’ai également aidé l’église, par exemple comme ange offrant des 
fleurs à l’église les jours de fête, en rendant visite aux malades et 
aux personnes âgées, en priant avec d’autres camarades de classe 
et en distribuant de la nourriture et des en-cas aux nécessiteux.

Maria Pharaphat Kopradon

Je m’appelle Thanaphat Kopradon, j’ai 10 ans et j’étudie à l’école 
SatriMandaphitak, à Chanthabrui. J’ai une sœur jumelle qui s’appelle 
Pharaphat Kopradon. Nous étudions et allons à l’école ensemble. Je 
participe aux activités missionnaires avec ma sœur. Nous sommes 
très heureux et nous nous amusons beaucoup. Quelques semaines 
après la célébration, la sœur nous a emmenés jouer à la rivière. Nous 
rendons également visite aux personnes âgées et nous apprenons à 
lire la Bible. J’ai également participé aux travaux de l’église et servi 
la Messe.

Thanaphat Kopradon

Je m’appelle Pakorn Suksamran et j’ai 10 ans. J’étudie à l’école 
Wat Phai Lom. Ma maison est près de l’église et le soir, je vais 
jouer devant l’église avec mes amis. Mon père est catholique 

et ma mère est bouddhiste. Je n’ai pas encore été baptisé, mais 
ma tante Somboon m’invite à le faire. Je participe aux activités 

des jeunes et je m’amuse. Je veux aller à l’église. J’apprends 
à connaître Jésus, la Vierge Marie et les saints. Au début du 

semestre, j’étudierai le catéchisme et je recevrai le baptême.

Pakorn Suksamran
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CATHÉDRALE DE 
L’IMMACULÉE 
CONCEPTION 
CHANTHABURI
13 mai 2022

En mémoire de Sa Majesté le Roi 
Bhumibol Adulyadej

Le groupe de l’Enfance 
Missionnaire s’est joint à la 
marche en mémoire de Sa Majesté 
le Roi Bhumibol Adulyadej. 11 
personnes y ont participé.

CATHÉDRALE DE 
L’IMMACULÉE 
CONCEPTION 
CHANTHABURI
21 mai 2022

Partager la joie contre le 
Covid-19

Le groupe de l’Enfance 
Missionnaire et le Conseil Pastoral 
ont distribué des cadeaux et visité 
la communauté dans la province 
de Trat. Cinq enfants de l’Enfance 
Missionnaire de Chanthaburi y 
ont participé.

CATHÉDRALE DE 
L’IMMACULÉE 
CONCEPTION 
CHANTHABURI
5 juin 2022

Lors de la solennité du Saint-
Esprit, le groupe de l’Enfance 
Missionnaire de Chanthaburi s’est 
joint à la parade avec diverses 
organisations ecclésiastiques. 
Dix membres de l’Enfance 
Missionnaire ont participé.
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ÉGLISE DES SAINTS 
PHILIPPE ET JACQUES 
(HUA PHAI)

L’église des Saints Philippe et Jacques 
rencontre le groupe de l’Enfance 
Missionnaire après la messe mensuelle 
du dimanche. Après la rencontre, 
nous sommes allés rendre visite aux 
personnes âgées. Au total, 20 enfants 
étaient présents.

ÉGLISE DES SAINTS 
PHILIPPE ET JACQUES  
(HUA PHAI)
6 février 2022

10 personnes, 10 choses
Au cours de cette activité, le groupe 
de l’Enfance Missionnaire a pris une 
photo avec le certificat du sacrement 
du baptême, en expliquant quand ils 
l’ont reçu, ce qu’ils ont reçu et quel 
est leur rôle.

ÉGLISE DES SAINTS PHILIPPE 
ET JACQUES  (HUA PHAI)
18 février 2022

Cheminer ensemble avec Jésus 
Cette activité permet au groupe de 
l’Enfance Missionnaire de mettre en 
pratique les trois objectifs diocésains 
à titre de documentation.



24

L A  V O I X
D E S  E N F A N T S

BULLETIN  - PONTIFICIUM OPUS A SANCTA INFANTIA  - N. 14 - JUIN  2023  242424

TÉMOIGNAGES DES PARTICIPANTS AU 
SOCKTOBER*  2022
Les enseignants ont incorporé les informations et le matériel reçu 
par la Direction Nationale dans leur programme d’Education 
Religieuse. Cela a aidé les élèves à mieux comprendre à qui ils 
viennent en aide, pourquoi ils apportent cette aide et à quel point 
il est important d’aider les autres, nos frères et sœurs. La visite 
de Mark Clarke a été passionnante. Nos élèves se sont sentis très 
impliqués et ont été encouragés à tendre la main aux autres et à 
faire la différence. Ils se sont complètement investis dans l’initiative 
de collecte de fonds ! Que Dieu vous bénisse ! Je vous remercie !

Connie S. Coordinatrice de l’Education Religieuse

AUSTRALIE

Je suis en classe de 3ème 
au collège, j’ai 13 ans; 

j’appartiens au groupe 
MADEB (Mouvement 
d’Apostolat Des Enfants 
du Bénin) depuis au moins 8 ans. 
Je suis très heureux d’être dans 
ce groupe, de partager l’amour 
du Christ lors des rencontres, des 
sessions, des pèlerinages avec 

d’autres enfants. Cela me fait du 
bien, me permet d’être à la suite 

du Christ Je suis de la paroisse Ste 
Marie Reine des Familles de Ba-Mora 

dans l’archidiocèse de Parakou. Lors de 
nos pèlerinages, sorties, je me sens heureux de 

partager l’amour du Christ avec mes camarades de l’Enfance Missionnaire, dans 
le quartier, école, sur la paroisse, dans mon mouvement aussi pour porter la 
mission du Christ d’abord aux enfants et à tout mon entourage. 

Vianney Goudianou

BÉNIN

* L’initiative du Socktober invite les enfants à s’intéresser aux problèmes des pays en développement à travers la 
langue qu’ils connaissent mieux – jouer ! Les enfants sont sollicités à lutter contre la pauvreté. Cette initiative est 
dans le cadre du programme d’engagement des écoles de la mission catholique.
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Je suis un enfant de 14 ans. Baptisé, je suis messager 
du Christ et je fais de mon mieux pour aider les enfants 
pauvres dans mon quartier. Un jour, je suis allé visiter un 
ami en difficulté le jour de la mort de sa mère. Il en a vraiment 
souffert. Je l’ai longuement tenu compagnie pour le consoler. J’ai 
prié pour lui et sa famille qu’ils aient du courage. À la fin de ma visite, 

il m’a dit que ce 
n’est pas par 
ma volonté que 
je suis venu mais 
c’est le Seigneur 
qui m’a envoyé. 
Il devint heureux et 
m’a dit qu’il découvrait 
l’amour et la tendresse de Dieu 
par ma présence.

Ifaliana

MADAGASCAR

Notre action catholique de l’Enfance et de la Jeunesse est un véritable 
laboratoire pour l’édification des hommes et femmes de demain, 

selon l’esprit évangélique : esprit de solidarité, de communion 
et de partage. Voici un témoignage d’un enfant appartenant au 

mouvement des Servants de Messe: “En militant dans le Groupe 
Saint Samuel des servants d’Autel, les sessions d’apprentissage, de 
formation et de service à l’Autel m’ont beaucoup éclairé sur le sens 
de l’offrande collective et communautaire de toutes les formes 
de la liturgie 
de l’Eglise. 
Et comme je 

sens en moi 
la vocation de 

devenir Prêtre, c’est 
déjà pour moi une 

bonne préparation à vivre 
la communion dans l’Eglise.”

TOGO
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Je m’appelle Junior Santiago Daza 
Rodríguez, adolescent missionnaire de la 

paroisse San Miguel Arcángel de La Jagua de Ibirico, 
Diocèse de Valledupar. Je voudrais partager mon expérience 
au VIIIème Congrès de l’Enfance et Adolescence Missionnaire 
à Palmira, qui a été très amusante, non seulement en raison du 
voyage, mais aussi parce que j’ai rencontré des personnes que je 
ne connaissais pas, j’ai découvert la culture du Valle del Cauca et 
de ses environs. Le charisme des gens et la gentillesse avec laquelle 
ils m’ont traité m’ont permis de me sentir chez moi, en plus du fait 
que l’hébergement était excellent. J’ai quitté le Congrès de très bonne 
humeur, car je me suis beaucoup amusé et j’ai passé un bon moment, 
au point de me faire de nouveaux amis, de sortir de la routine avec un 
voyage comme celui-ci. Cette expérience a été extraordinaire et j’aimerais la 
renouveler. Ce que j’ai préféré, c’est le moment où nous nous sommes réunis en 
groupes et où nous avons échangé nos idées, ce que nous devions faire pour pouvoir participer au congrès et 
bien d’autres choses encore. J’ai tout aimé au Congrès de l’Enfance et Adolescence Missionnaire et je ne me suis 
jamais senti démotivé, au contraire, j’ai été très encouragé tout au long de mon séjour. J’ai beaucoup sympathisé 
avec la dame qui m’a accueilli chez elle et qui prenait soin de nous, bien qu’elle ait dû partir pour des raisons 
médicales et de santé mais elle nous a confiés à sa fille et elle nous a également bien traités. Cette famille était 
très serviable et humble, j’ai pris soin avant de partir de les remercier pour un si bon accueil. En résumé, je 
reviendrais encore et encore à un Congrès de l’Enfance et Adolescence Missionnaire, car ce fut l’une des plus 
belles expériences que j’aie vécues. J’ai renforcé ma spiritualité; la possibilité de vivre avec d’autres personnes, 
les actes religieux ont été d’une grande importance, m’aidant à renforcer ma foi. J’ai beaucoup partagé avec 

le père Luis Alfredo Fragoso, directeur diocésain des OPM dans 
notre diocèse, avec Rafael, notre diacre permanent, et avec nos 
animateurs. La paroisse de Santa Laura Montoya qui a accueilli 
notre délégation, est la plus peuplée du pays. Elle a fait preuve 
d’une grande activité malgré le fait qu’elle soit en construction. Sa 
communauté coopère énormément au service de l’Église. Cette 
expérience a été pour moi un grand apprentissage et, à travers 
les conférences données lors des réunions du congrès et dans la 
paroisse de Santa Laura, elle m’a aidé à réfléchir et à améliorer 
mon attitude à l’égard du service aux autres. En conclusion, 
je peux dire que la joie que nous avons ressentie en sachant 
que notre diocèse de Valledupar accueillerait le IXe Congrès 
de l’Enfance et de l’Adolescence Missionnaire a été immense. 
J’ai été ravi de rentrer chez moi, dans ma paroisse, pour dire à 
tout le monde que nous allions accueillir le prochain congrès. Je 
remercie Dieu pour tout ce que j’ai vécu et j’espère que le IXe 
Congrès de l’Enfance et de l’Adolescence Missionnaire sera aussi 
merveilleux que celui de Palmyre.

Junior Santiago Daza Rodríguez
Adolescence Missionnaire, Paroisse San Miguel Arcángel

La Jagua de Ibirico – Cesar

COLOMBIE
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SERVIR AVEC 
AMOUR ET JOIE AU 

SEIN DE L’EAM 
Je m’appelle Evelin Herrera, animatrice de 
l’Enfance et Adolescence Missionnaire, et je suis 
fière de dire que cet apostolat m’a appris à accorder 
la priorité au Seigneur, à servir avec amour et joie 
dans l’Église, car j’ai eu l’occasion de travailler avec 
des enfants et des adolescents issus de quartiers 
marginalisés et vulnérables, j’ai travaillé dans les 
paroisses de Santa Lucia et maintenant dans celle 
du Cœur Immaculé de Marie de l’archidiocèse 
de Villavicencio, où j’ai accompagné des enfants 
victimes de la violence et donc déplacés pour cette 
même raison, originaires de différentes régions du 
pays. J’ai réalisé cet accompagnement en famille, 
avec mes filles et mon mari, en vivant chaque 
processus, chaque mission qui m’était confiée. J’ai 
vécu plusieurs moments de formation missionnaire, 
en particulier auprès de l’École pour Animateurs de 
l’Enfance et Adolescence Missionnaires (ESAIM), 
qui m’a aidée à éveiller en moi la charité et la 

solidarité envers tout le monde. J’ai eu également la grande joie de revivre l’expérience du Congrès de 
l’Enfance et Adolescence Missionnaire, qui m’encourage à vivre les dons et les charismes que l’Esprit Saint 
m’a donnés dans la prière, le sacrifice et l’offrande. J’encourage ainsi tous les animateurs à vivre avec les 
enfants et les adolescents qu’ils assistent cette belle expérience où Jésus est présent dans chaque enfant et 
adolescent souriant. Je profite également de l’occasion pour encourager les enfants et les adolescents des 
différentes paroisses à vivre cette belle expérience en se joignant à cette Œuvre Pontificale.

Evelin Herrera
Conseillère de l’EAM

Paroisse Inmaculado Corazón de María
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J’ai 14 ans, je rends grâce à Dieu 
et remercie nos bienfaiteurs qui nous 

ont aidés à réaliser le festival des Amis de Kizito* . En dépit 
des difficultés, nous avons fait de bons voyages. C’était de 
belles retrouvailles ! Les différents repas étaient bienfaits. Les 
conférences sur l’histoire de deux frères: Caïn et Abel nous ont 
permis, de découvrir ce qu’il faut éviter pour avoir la paix. Nous 
avons pu faire aussi un aperçu de toute la Bible. Le conférencier, 

M. l’abbé Pakoné 
D i e u d o n n é 
Dakouo nous a 
initiés à la lecture 
des textes bibliques 
en précisant le lien entre 
l’Ancien et le Nouveau Testament. 
Les jeux sur la fraternité étaient très intéressants. Les 
activités sportives étaient aussi amusantes. Je note la visite 
chez certains notables du village de Goualala. Les Soirées 
récréatives qui étaient sur les sketchs, les Chorégraphies 
nous ont beaucoup stimulés à être des artisans de paix. C’est 
tout ce que j’ai aimé lors de notre Festival ! Mais une chose 
m’a déplu, c’était le problème de transports. Nous avons 
coïncidé avec les crises, surtout celles du carburant pour les 
transports. Et donc les places n’étaient pas suffisantes dans 
les cars. Que le Seigneur bénisse abondamment l’Œuvre de 
l’Enfance Missionnaire!

Noëlle DJIBO
Candidate au D.E.F (2023)

MALÌ

Concernant le Festival des “Amis de Kizito” 2022 
à Goualala, moi, je soulignerais d’abord la participation 

nombreuse de nous les enfants, environ 400. Ensuite les 
différentes prestations ont été appréciées, les enfants de 
chaque paroisse voulaient se placer première dans les 
compétitions sur les chorégraphies, la présentation des 
scènes de théâtre, les poésies, les danses culturelles...Enfin, 
les conférences sur la paix et l’éducation m’ont beaucoup 
édifié. Après ce festival, je vais tout faire pour lire histoire des 
figures bibliques. Mais ce que j’ai moins aimé, c ‘est le temps 
qui a manqué pour certaines activités. 

Jean Firmin COULIBALY,
14 ans, Secondaire fondamental

* Festival artistique, culturel et sportif qui se tient tous les deux ans et qui implique les enfants et les adolescents 
du mouvement “Amis de Kizito”.
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Je m’appelle Junimar Geovanni Díaz Centeno, j’ai 
11 ans, mes parents s’appellent Júnior Geovanni Díaz 
y Dalimar Centeno. J’étudie à l’école catholique Saint Jean 
Baptiste de La Salle, je suis en sixième. Dès mon enfance, 
j’ai aimé participer à la vie de l’Église, car je voulais grandir 
et appartenir à l’EAM. À l’âge de 5 ans, j’ai rejoint le blé 
vert avec joie et enthousiasme, je me suis toujours sentie 
encouragée et j’ai toujours été très active:  en participant à la 
mission dans la ville au sein des groupes missionnaires de ma 

paroisse. À l’âge de 7 ans, 
j’ai été nommée responsable 
du groupe, j’ai participé à un 
congrès paroissial de l’EAM au 
cours duquel j’ai été chargée de 
l’animation par des chants, des activités 
et j’ai proclamé la parole pour la première fois dans l’Eucharistie 
dominicale, j’ai eu deux consécrations... une de Blé vert et une de 
Blé mûr. Le fait de me consacrer à l’Enfance Missionnaire me fait 
sentir que j’ai un esprit missionnaire et j’aime aussi aider les enfants, 

tel que nous l’a enseigné la 
devise de Monseigneur Charles 
Auguste: les enfants aident les 
enfants. J’aime partager avec 
les enfants. J’aime prendre part 
aux spectacles, aux danses et 
aux activités programmées 
par l’EAM. Actuellement, je 
suis membre de la chorale de 
l’EAM - Jésus le Bon Pasteur 
- et je proclame la Parole dans 
ma paroisse. J’aimerais que 
beaucoup d’enfants participent 
à ces activités et que leurs 
parents les soutiennent comme 
mes parents m’ont soutenue et 
m’ont enseigné la voie de Jésus 
et de notre mère Marie.

Junimar Geovanni Díaz Centeno

NICARAGUA
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Je me nomme Sylvie SANGARE, de la Paroisse de Wakara dans le 
diocèse de Dédougou. Je suis en classe de CM2 . J’ai été très contente 
de pouvoir participer à la semaine de l’Enfance Missionnaire. On a 
prié, on a chanté et aussi on a fait beaucoup de jeux. On a bien 
mangé aussi. Je suis fière d’être dans le mouvement CV-AV (Cœurs 
Vaillants et Âmes Vaillantes). Merci à notre aumônier et notre sœur 
conseillère pour les soutiens. Je souhaite que tous les enfants soient 
dans des mouvements pour apprendre à connaître le Christ et être 
missionnaires.

Sylvie SANGARE

BURKINA FASO

Je suis une jeune 
musulmane déplacée à 

Koudougou à cause de l’insécurité. 
J’ai été particulièrement touché 
par ce que nos frères les chrétiens 
ont organisé en décembre ; ce 
qu’ils appellent la fête de noël 
des enfants en difficultés et les 
enfants des déplacés internes. 
Ce jour a été très beau pour moi 
car j’ai été bien accueilli avec mes 
camarades. Je dis un grand merci 
à tous ceux qui ont eu cette idée 
pour donner encore du sourire à 
nous enfants en souffrances dans 
les rues ou dans des conditions 
très difficiles. Que dieu leur donne 
la force de continuer ce travail.
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Nous faisons partie du groupe 
missionnaire de l’OPSE de Domanice Kolonia. Cette 

année, nous participons également à l’action de solidarité des 
Chanteurs à l’étoile. Les préparatifs ont commencé au début 
du mois de décembre. Cette année, notre famille missionnaire 
comptait 54 personnes. Nous avons été divisés en 8 groupes. 
Avec nos parents, nous avons préparé des costumes, des étoiles 
et des tirelires. Comme d’habitude, le 26 décembre, nous 
nous sommes réunis pour la Sainte Messe à 10h00. À la fin de 
l’Eucharistie, nous avons été solennellement envoyés par notre 
curé, le père Tomasz Czarnocki, pour apporter la Bonne Nouvelle 
aux fidèles de notre paroisse. Le “chant missionnaire” nous remplit 
de joie. Nous savons que nos actions contribuent à améliorer la vie du 
monde missionnaire, que nous nous empressons d’aider. Cette année, 
nous l’avons fait pour la Papouasie-Nouvelle-Guinée. Mais nous faisons 
encore plus de bien aux familles que nous visitons. Ceci est confirmé par les remerciements qui nous sont 
adressés lorsque nous chantons des chants de Noël ou... par les larmes que les membres de la famille 
essuient secrètement pendant notre visite. On nous a parlé de la solitude, de la perte d’êtres chers. Et au 
moins pendant un petit moment, nous contribuons à créer une atmosphère de joie et de chaleur festive. 
Nous avons ainsi le sentiment de créer une communauté.

Julka Koć, Paulina Kaczorek, Wiktoria Wróbel

Nous avons commencé nos préparatifs à la fin du mois de novembre. A cette époque, nous recherchions 
des volontaires pour participer à la campagne “Chanteurs à l’étoile”. Nous avons réussi à rassembler 9 groupes. 

En décembre, nous avons créé nos costumes et nos badges. La période précédant Noël a été une période très 
intense de préparation. Le 26 décembre, pendant la Sainte Messe de 11 heures, le père Łukasz, notre curé, nous 
a officiellement présentés comme des “Chanteurs de la Mission“. Il a présenté l’initiative des Chanteurs aux 
paroissiens. À la fin de cette Sainte Messe, nous avons été solennellement envoyés. Le 28 décembre, nous nous 
sommes réunis pour la Messe de 9 heures, puis nous sommes sortis dans les rues pour parler aux gens de la 
naissance de Jésus et des enfants de Papouasie-Nouvelle-Guinée. Certaines personnes ont été très touchées. Je 
suis ravie de pouvoir aider mes camarades d’Océanie de cette manière.

Agata

POLOGNE
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En ce dimanche de la Journée de 
l’Enfance et de l’Adolescence Missionnaire, 

j’ai beaucoup appris grâce 
aux nombreux enfants que 
nous avons rencontrés pour 
visiter les familles. Cette 
année, notre devise était: 
“Petits, mais grands témoins 
du Christ Ressuscité“, ce qui 
nous enseigne que bien que nous 
soyons jeunes, nous pouvons parler 
de Dieu au monde entier: en Afrique, 
en Océanie, dans tous ces pays où l’on parle 
de Dieu et où l’on a besoin que nous aussi on le fasse. Ainsi, il nous 
faut étendre le message, afin que le monde entier parle de Dieu 
et vive comme Lui le veut. J’ai vécu cette journée avec beaucoup 
d’enthousiasme et de joie, je me sens comme un petit témoin de la 
Résurrection de Jésus. C’est pourquoi je dois sortir et l’annoncer.

Santiago Cristóbal 
Vera Pérez Paroisse Saint Pierre et Saint Paul

Diocèse de Coroico

BOLIVIE

La Journée Mondiale des Missions est une journée annuelle au 
cours de laquelle l’Eglise catholique promeut l’esprit missionnaire et 

les valeurs chrétiennes. Elle est célébrée dans le monde entier l’avant-
dernier dimanche d’octobre afin de soutenir les missionnaires dans 
leur travail d’évangélisation auprès des plus pauvres. L’objectif de cette 
Journée est d’appeler à la responsabilité de tous les chrétiens dans 
le domaine de l’évangélisation. Même si nous sommes petits, nous 
devons encourager les gens à partager ce que nous avons avec nos 
frères et sœurs missionnaires dans le monde entier, parce qu’il y a 
beaucoup d’endroits où on ne connaît pas encore l’amour de Dieu ni la 
joie de vivre en tant que frères et sœurs.

Cielo G. Rocha García
10 ans

Paroisse Nuestra Señora del Perpetuo Socorro 
Diocèse de Oruro
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Je m’appelle Yafet, j’ai 6 ans et j’ai 
toujours fait partie de l’Enfance Missionnaire, car ma 

mère est animatrice depuis 
sa jeunesse, elle m’a donc 
permis de participer. Depuis 
qu’elle était enceinte, elle 
n’a jamais cessé d’être 
animatrice, même quand 
j’étais bébé elle m’a emmené. 
Maintenant je vais à l’école 
et j’ai de la chance que Dieu 

m’ait appelé, je vais toujours avec 
ma mère, avec ma grand-mère ou 
ma tante, aux activités de l’Enfance 
Missionnaire, j’ai beaucoup participé aux 
réunions, elles s’occupent de moi, elles m’encouragent et elles veillent 
toujours sur moi. A l’école, je partage beaucoup avec mes camarades 
et je leur parle de la parole de Dieu et je me sens très heureux de la 
grâce que j’ai reçue et je me suis senti très accompagné par tous mes 
petits camarades du groupe de l’EAM. Nous sommes amis, une même 

famille, nous partons en mission ensemble et nous partageons beaucoup de rencontres. J’encourage 
tous les enfants à ne pas avoir peur, Jésus les attend. 

Yafet

Je m’appelle Rubenia Ayala, animatrice de l’Enfance et 
Adolescence Missionnaire. Lorsque j’ai reçu cette vocation, il y a de 

nombreuses années, je me suis sentie très aimée par le Seigneur Jésus, 
qui m’a confié cette mission d’éduquer tant d’enfants et d’adolescents dans 
la foi. J’ai eu l’occasion de suivre différents groupes. Les enfants ont grandi, 
certains sont aujourd’hui des professionnels, d’autres sont très engagés 
dans l’Église, en tant qu’animateurs, d’autres participent à la chorale, aux 
lectures et à la coordination de certaines activités pastorales et moi je me 
sens très fière de les voir servir et de voir leur engagement dans la mission. 
Il y a un an j’ai repris la mission ; en effet, j’avais dû interrompre car j’ai dû 
faire face à une situation très douloureuse qui a frappé ma famille et j’ai 
passé deux année à m’occuper de mes proches; néanmoins, nous avons 
vu la main de Dieu toucher nos vies. Aujourd’hui je suis de nouveau en 
train d’animer les différents groupes de l’EAM. Au sein de la paroisse nous 
avons accueilli plusieurs animateurs expérimentés et nouveaux; mes petits-
enfants font partie de cette action missionnaire. L’aînée a 15 ans et elle 
m’aide beaucoup : c’est elle qui s’occupe de toute la partie technique, de 
faire des vidéos, des cartes postales, des invitations et lors des rencontres 
c’est elle qui m’aide avec les films ou les vidéos en les projetant. C’est un 
très beau groupe et je les considère comme mes enfants et tous ont été une 
grande source de joie pour moi.

Rubenia Ayala

HONDURAS
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Je m’appelle Thierry NKURUNZIZA. Je suis en 
cinquième année. Je suis au groupe de l’Enfance Missionnaire, il 
y a 2 ans. Après une longue maladie à l’hôpital, j’ai vu un groupe 
des enfants qui sont venus rendre visite les malades dudit hôpital 
surtout les enfants. Ils se sont présenté qu’ils sont les enfants 
de l’Enfance Missionnaires à la Paroisse. Leur devise est d’aider 
les autres enfants qui sont en difficultés. Ils nous ont amenés les 
biscuits, les savons, le sucre et d’autres vivres. J’ai observé la joie, 
l’esprit d’amour et la compassion qui marquaient ces enfants. Je 
me suis décidé qu’après être guéri, je serai membre de ce groupe. 
Lorsque je rentrais de l’hôpital, je demandais à l’un des enfants 
voisin qui est à l’Enfance Missionnaire comment entrer dans ce groupe. 
Il me répondait qu’ils se rassemblent une fois par mois c’est-à-dire deuxième 
dimanche du mois et que chaque enfant baptisé qui a entre 7 et 14 ans a le droit d’adhérer ce groupe. Plus 
tard, je suis sorti de l’hôpital et je me suis entré dans ce groupe. Ce qui m’a plu dans l’Enfance Missionnaire, 
c’est la joie, l’amour et la solidarité 
qu’ils manifestent envers les autres 
enfants surtout ceux qui ont rencontré 
les difficultés. J’ai appris également à 
réciter les prières, le comportement 
décent à l’église, la politesse.... En outre, 
ils nous apprennent les jeux, les poèmes 
et nous avons l’occasion de manifester 
nos dons dans les danses, les chants et 
dans les devinettes missionnaires. Je 
suis content aussi de la procession des 
chanteurs à l’étoile. Nous parcourons 
tous les ménages qui constituent notre 
communauté ecclésiale de base. Nous 
avons organisé la veillée des enfants dans notre communauté ecclésiale de base, tous les samedis à 14h. 
Beaucoup d’Enfants Missionnaires et les autres participent massivement à cette veillée pour prier le 

chapelet missionnaire et partager la 
Parole de Dieu. Beaucoup des parents 
témoignent que leurs enfants ont 
changé leurs mauvais comportements 
grâce à cette veillée des enfants.

Thierry NKURUNZIZA

BURUNDI
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OIGNAGES

PÈLERINAGE AVEC LE CHRIST, JUSTICE 
POUR LES PAUVRES

Dans le cadre de la célébration annuelle de la Semaine pour 
l’éducation catholique, du 30 avril au 5 mai 2023, le Conseil 
scolaire du District Catholique de Hamilton - Wentworth a 
organisé son pèlerinage 2023, qui s’est déroulé le 20 avril 2023, 
sur le thème “Cheminer avec le Christ, Justice pour les Pauvres”.
Le Conseil scolaire du District Catholique de Hamilton - Wentworth 
en Ontario, Canada, a l’habitude d’organiser un pèlerinage annuel afin 
de collecter des fonds pour l’Œuvre Pontificale de la Sainte-Enfance et 
soutenir les pays de mission. Une équipe de la Direction Nationale de la Sainte 
Enfance a eu le privilège de se joindre à plus de 1 600 élèves et à leurs enseignants dans cet important 
exercice de foi et de mission.
La célébration de la Sainte Eucharistie, qui a précédé le pèlerinage, s’est déroulée dans l’auditorium 
de l’école secondaire Cathedral, présidée par Son Excellence Monseigneur Douglas Crosby, évêque du 
Diocèse de Hamilton. Dans son homélie, l’évêque a dit aux jeunes que la vie réserve des difficultés, que 
nous pouvons parfois nous sentir seuls, mais que même dans les moments les plus difficiles, Jésus le Bon 
Pasteur chemine toujours à nos côtés, et que les jeunes ne doivent jamais perdre leur foi en Lui. Avant le 
rite de clôture, Son Excellence a béni la plaque de la Semaine de l’Education Chrétienne, peinte par un 
élève.
Le Directeur de l’Education, M. David Hansen, a remercié toutes les personnes présentes pour leur 
soutien lors de ce pèlerinage, y compris les élèves, les parents et les enseignants. Dans son discours aux 
jeunes, il a évoqué l’Exhortation Apostolique du Pape François “Christus Vivit”, en leur disant : “N’attendez 
pas demain pour déployer votre énergie et votre courage”. Il les a exhortés à faire preuve de courage 

et à utiliser leurs talents et leur créativité 
pour transformer le monde.
Après la bénédiction finale, la vice-
directrice de l’école secondaire 
Cathedral, Mme Andrea McCabe, a fait 
sortir les étudiants par groupes pour 
commencer le pèlerinage avec le Christ 
au nom de la justice pour les pauvres, 
de manière à éviter la cohue aux portes 
de l’auditorium, étant donné que le 
nombre de participants était très élevé. 
La marche de 8 kilomètres s’est terminée 
à l’école primaire catholique St. Anthony 
Daniel.

Sr. Juliana Tanya, FMM
Secrétaire Nationale

Œuvre Pontificale de la Sainte Enfance

CANADA
(secteur anglophone)
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. . . D E S  P R O J E T S

Sr. Maddalena Hoang Ngoc

LE DIOCÈSE DE NALGONDA,
UN BERCEAU POUR LES VOCATIONS
INDE

Le Diocèse de Nalgonda porte le nom de la ville de 
Nalgonda, capitale du district et siège du Diocèse. Il 
comprend 71 paroisses, 425 points missionnaires, 
48 écoles et 16 foyers d’accueil. Le Diocèse se trouve 
dans l’une des régions les plus pauvres de l’Etat indien 
de Telengana, comprenant le Diocèse de Nalgonda 
et sept districts civils. La majorité des habitants sont 
des agriculteurs marginalisés et des travailleurs sans 
terre.
Le Diocèse de Nalgonda a été érigé en 1976 et, au 
cours des 31 dernières années, la vie des habitants 
s’est constamment améliorée. La population 
catholique est passée de 40 000 à 72 000 personnes.
La croissance des vocations est telle que le Diocèse est 
un berceau pour les vocations. Comme le nombre de 
vocations est en constante augmentation et que de 
nombreux candidats ont choisi la vie sacerdotale et 
religieuse, le Diocèse est en mesure de répondre aux 
besoins en personnel de nombreux autres Diocèses 
et congrégations religieuses.

SITUATION DES ENFANTS
Il y a environ 15 500 enfants de moins de 14 ans, et 
leur croissance dans la foi et en tant que bons citoyens 
est une priorité du Diocèse. En raison des sécheresses 
continuelles, les revenus de la population sont 
devenus insuffisants et, par conséquent, les parents 
et les enfants souffrent de divers problèmes tels que 
la malnutrition, la pauvreté et le manque de produits 
de base. De nombreux parents envoient leurs enfants 
travailler pour arrondir les fins de mois de la famille. 
Beaucoup d’entre eux abandonnent l’école en raison 
de problèmes familiaux et du manque de nourriture 
et d’autres produits de première nécessité.

SERVICE MISSIONNAIRE
La foi chrétienne est enseignée à ces enfants dans des 
communautés chrétiennes de base, des paroisses et 

des écoles. Certains sont placés dans des familles 
d’accueil pour les éloigner de situations dangereuses. 
Les enfants apprennent à prier, sont préparés à 
recevoir les sacrements et reçoivent un enseignement 
sur les bases de la Bible et de l’histoire du salut. En 
outre, on organise des cours de catéchisme, des 
séances d’écriture d’histoires, de danse, de théâtre, 
de chant et des concours musicaux afin de rendre 
leur foi active. L’animation missionnaire est assurée 
par différents programmes. Les enfants distribuent 
des brochures sur le Christ et les saints à d’autres 
enfants et à des personnes d’autres confessions dans 
les environs.
En février, la Journée de la Sainte Enfance a été 
célébrée dans toutes les paroisses et institutions, et 
elle a également été considérée comme la Journée 
mondiale de l’enfance. L’accent a été mis sur la foi 
de base, qui doit être enseignée à chaque chrétien, 
ainsi que sur la nécessité de tracer la voie d’un avenir 
meilleur à la lumière des valeurs évangéliques.
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